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5 DE DICIEMBRE DE 2021 

NAVIDAD 

Los anuncios de televisión intentan ser de especial 
calado en esta Navidad. Uno de estos anuncios televisivos 
utiliza la frase “Que la Navidad vuelva a ser Navidad”. Con 
este eslogan da cobertura publicitaria a los productos que 
ofrece una cadena de hipermercados, e invita a retomar 
las reuniones familiares, prepandemia, en Navidad. 

La época navideña nos invita a recordar el 
nacimiento de Jesús, Hijo de Dios. Él, es el verdadero 
motivo y razón de celebrar. Nacimiento anunciado por los 
profetas, “cuando vino el cumplimiento del tiempo. Dios 
envió a su Hijo" (Gálatas 4:4). 

La pregunta es si la Navidad vuelve a ser Navidad.   

Pastora Ana María Mateo 

IEBBP

http://www.iglesiabautistabarriodelpilar.es


Devocional  para la semana 
(Fuente: Nuestro Pan Diario) 

6 de diciembre - Dador alegre 
Cada uno dé como propuso en su corazón: no con tristeza, ni 
por necesidad, porque Dios ama al dador alegre (v. 7). 
La escritura de hoy: 2 Corintios 9:6-15 
Nicolás, que nació en el siglo iii, no tenía idea de que, siglos 
después de su muerte, se lo conocería como Santa Claus. Era 
solo un hombre que amaba a Dios y se interesaba por las 
personas, y lo conocían por su generosidad y sus buenas 
obras. Cuenta la historia que, cuando se enteró de que una 
familia estaba pasando una gran necesidad financiera, Nicolás 
fue a su casa de noche y arrojó una bolsa de oro por una 
ventana abierta, la cual cayó sobre un zapato o un calcetín que 
se calentaba junto a la chimenea. 

Mucho antes de Nicolás, el apóstol Pablo urgió a los creyentes 
de Corinto a ser dadores alegres. Les escribió sobre las 
necesidades económicas de sus hermanos en Jerusalén y los 
animó a ofrendar con generosidad. Pablo les explicó los 
beneficios y las bendiciones que reciben aquellos que dan de 
lo que tienen. Les recordó que «el que siembra escasamente, 
también segará escasamente ; y e l que s iembra 
generosamente, generosamente también segará» (2 Corintios 
9:6). Como resultado de su generosidad alegre, serían 
«enriquecidos en todo» (v. 11), y Dios recibiría honra. 

Padre, ¿nos ayudarías a ser dadores alegres, no solo en 
época de Navidad, sino todo el año? Gracias por tu increíble 
generosidad al darnos el «don inefable» de tu Hijo, Jesús (v. 
15). 

Reflexiona y ora 
¿Dónde ves una necesidad que podrías suplir esta semana? 

¿Cómo podrías dar con generosidad de tu tiempo o recursos? 
Gracias, Señor generoso, por animarme a dar con alegría. 



7 de diciembre - El nombre perfecto 
… el Señor mismo os dará señal: He aquí que la virgen 
concebirá, y dará a luz un hijo, y llamará su nombre Emanuel 
(v. 14). 
La escritura de hoy: Isaías 7:10-17 
Un día caluroso de verano, mi esposa dio a luz a nuestro 
segundo hijo. Sin embargo, nos costó elegir un nombre. 
Durante tres días, fue sencillamente «Bebé Williams», hasta 
que, por fin, se llamó Micah. 

Elegir el nombre adecuado puede ser algo frustrante. Bueno, a 
menos que seas Dios, que ideó el nombre perfecto para Aquel 
que cambiaría todo para siempre. A través del profeta Isaías, 
Dios dirigió al rey Acaz a pedirle una «señal» para fortalecer su 
fe (Isaías 7:10-11). Esa señal fue: «He aquí que la virgen 
concebirá, y dará a luz un hijo, y llamará su nombre 
Emanuel» (v. 14). Dios le puso nombre al niño, y Él sería una 
señal de esperanza para las personas desesperadas. Mateo le 
dio un nuevo significado a este nombre cuando escribió el 
relato del nacimiento de Jesús (Mateo 1:23). Jesús sería 
«Emanuel». No sería tan solo un representante de Dios, sino 
Dios mismo hecho carne, y vendría a rescatar a su pueblo de 
la desesperación del pecado. 

Dios nos dio una señal. La señal es un Hijo. El nombre del Hijo 
es Emanuel, Dios con nosotros. Es un nombre que refleja su 
presencia y su amor. Hoy nos invita a abrazar a Emanuel y a 
saber que está con nosotros. 

Reflexiona y ora 
¿Qué impide que creas que Dios puede inspirar ahora mismo 

vida nueva a tus momentos oscuros y circunstancias 
desesperantes? ¿Aceptarás a Jesús como Emanuel esta 

semana? 
Padre, gracias por tu Emanuel; por Jesús, tu Hijo. Que hoy 

pueda regocijarme en su presencia y amor. 



8 de diciembre - Permanecer juntos 
… solícitos en guardar la unidad del Espíritu en el vínculo de la 
paz (v. 3). 
La escritura de hoy: Efesios 4:1-6 
La Iglesia Bautista Dewberry se dividió en la década de 1800 
por una pata de pollo. Hay varias versiones de la historia, pero 
el relato de un miembro actual es que dos hombres se 
pelearon por la última pata de pollo en una comida de la 
iglesia. Los hombres se enfurecieron tanto que uno se mudó a 
un par de kilómetros y abrió la Segunda Iglesia Bautista 
Dewberry. Gracias a Dios, las iglesias resolvieron sus 
diferencias y todos están de acuerdo en que la razón de la 
separación fue ridícula. 

Jesús también está de acuerdo. La noche antes de morir, oró 
por sus seguidores. «Que todos sean uno; como tú, oh Padre, 
en mí, y yo en ti, que también ellos sean uno en nosotros; para 
que el mundo crea que tú me enviaste» (Juan 17:21). 

Pablo también estaría de acuerdo. Nos insta a ser «solícitos en 
guardar la unidad del Espíritu en el vínculo de la paz; un 
cuerpo, y un Espíritu» (Efesios 4:3-4), y estas cosas no se 
pueden dividir. 

Los que lloramos por el cuerpo de Cristo roto por nuestros 
pecados no debemos destruir su cuerpo, la iglesia, con 
nuestros enojos, chismes y camarillas. Es mejor soportar la 
afrenta que ser culpables de un escándalo de división en la 
iglesia. Dale al otro la última pata de pollo… ¡y también un 
poco de pastel! 

Reflexiona y ora 
¿Qué has hecho para contribuir a la unidad de tu iglesia? 

¿Qué más podrías hacer? 
Padre, ayúdame a hacer todo lo que pueda para estar en paz 

con los demás. 



9 de diciembre - Millones de millones 
... tú fuiste inmolado, y con tu sangre nos has redimido para 
Dios, de todo linaje y lengua y pueblo y nación (5:9). 
La escritura de hoy: Apocalipsis 5:9-14; 7:9-12 
Nos reunimos para nuestra reunión del domingo con gozo y 
expectativa. Aunque guardábamos distancia por la pandemia 
del coronavirus, agradecimos la oportunidad de celebrar la 
boda de Gavin y Tijana. Se transmitió el servicio a amigos y 
familiares en todo el mundo. Este enfoque creativo nos ayudó 
a superar las restricciones mientras nos regocijábamos en el 
pacto matrimonial. El Espíritu de Dios no unió y nos llenó de 
gozo. 

Aquel domingo por la mañana con nuestra iglesia multinacional 
fue un anticipo de la gloria que vendrá cuando los redimidos de 
«todo linaje y lengua y pueblo y nación» estén en la presencia 
del Cordero (APOCALIPSIS 5:9; 7:9). Juan, el discípulo 
amado, pudo vislumbrar a «millones de millones» y a una 
«gran multitud» en su visión que registra en el libro de 
Apocalipsis. Allí, los reunidos adorarán juntos a Dios, con los 
ángeles y los ancianos (5:12-14; 7:12). 
La unión y el matrimonio de Jesús y su novia internacional en 
«las bodas del Cordero» (19:9) será un momento maravilloso 
de adoración y celebración. Nuestra experiencia en la reunión 
de domingo con personas de muchas naciones señala a esta 
fiesta que disfrutaremos un día. 
Mientras esperamos con ansias aquel día, podemos abrazar la 
práctica de festejar y regocijarnos con el pueblo de Dios. 

Reflexiona y ora 
¿Cómo imaginas esta gran multitud y el banquete de las bodas 

del Cordero? ¿Qué efecto tiene sobre tu vida cotidiana estar 
invitado a esta increíble celebración celestial? 

Cordero de Dios, gracias por quitar mi pecado e invitarme a la 
maravillosa boda celestial. 



10 de diciembre - Rescatado de enemigos poderosos 
[Dios] me libró de poderoso enemigo… (v. 8). 
La escritura de hoy: 2 Samuel 22:17-20 
En 2010, George Vujnovich recibió la estrella de bronce por 
organizar uno de los esfuerzos de rescate más grandes de la 
Segunda Guerra Mundial. Hijo de inmigrantes serbios a 
Estados Unidos, se había alistado en el ejército de Estados 
Un idos . Cuando l l egó la no t i c ia de que p i lo tos 
estadounidenses derribados estaban siendo protegidos por 
rebeldes en Yugoslavia, Vujnovich regresó a la tierra de su 
familia para buscarlos. Los dividió en pequeños grupos y les 
enseñó a mezclarse con los serbios. Después, fue llevándolos 
a aviones que esperaban en una pista de aterrizaje en medio 
del bosque. Así rescató a 512 hombres eufóricos. 

David describió la euforia de ser rescatado por Dios de 
enemigos que lo habían acorralado. Dios «envió desde lo alto 
y me tomó» —declaró David—, «me sacó de las muchas 
aguas» (2 Samuel 22:17). El rey Saúl, enfurecido por los celos, 
lo perseguía y buscaba matarlo. Sin embargo, Dios tenía otros 
planes. «Me libró de poderoso enemigo, y de los que me 
aborrecían, aunque eran más fuertes que yo», relató David (v. 
18). 

Dios rescató a David de Saúl. Rescató a Israel de Egipto. Y en 
Jesús, Dios vino a rescatarnos a todos. Jesús nos rescata del 
pecado, del mal y de la muerte. Es más grande que cualquier 
enemigo poderoso. 

Reflexiona y ora 
¿En qué te sientes acorralado, sin escape de las mentiras que 

crees o de los pecados que te atan? ¿Cómo ves que Jesús 
venga a rescatarte? 

Dios todopoderoso, necesito ser rescatado. Acudo a ti. Por 
favor, ayúdame. 



11 de diciembre - Cuidar a los necesitados 
… eso yo te mando, diciendo: Abrirás tu mano a tu hermano, al 
pobre y al menesteroso en tu tierra (v. 11). 
La escritura de hoy: Deuteronomio 15:7-11 
Elvis Summers respondió a la puerta y encontró a Smokey, 
una mujer que pedía latas vacías para cambiar por dinero. 
Esta era su principal fuente de ingreso. A Elvis se le ocurrió 
una idea. «¿Podrías mostrarme adónde duermes?», le 
preguntó. Smokey lo llevó a un lugarcito polvoriento junto a 
una casa. Movido a compasión, Summers le construyó una 
«casita», un refugio que le daba espacio para dormir segura. 
Summers siguió adelante con esa idea. Inauguró una página 
de GoFundMe para reunir fondos y se asoció con iglesias 
locales para conseguir terrenos y construir refugios para otras 
personas sin casa. 

En toda la Biblia, se le recuerda al pueblo de Dios que cuide a 
los necesitados. Dios animó a los israelitas a través de Moisés 
a abrir al pobre la «mano liberalmente, y en efecto [prestarle] lo 
que necesite» (Deuteronomio 15:8). Este pasaje también 
observa que «no faltarán menesterosos en medio de la 
tierra» (v. 11). Así como Dios llamó a los israelitas a abrir la 
«mano a [su] hermano» (v. 11), nosotros también podemos 
encontrar maneras de ayudar a los necesitados. 

Aunque no tengamos demasiado, que Dios nos guíe a usar lo 
que tenemos para ayudar a otros. Ya sea compartir un 
sándwich o un abrigo, ¡las pequeñas cosas pueden marcar 
una diferencia! 

Reflexiona y ora 
¿A quién conoces o has visto que necesite ayuda hoy? ¿Qué 

puedes hacer para ayudar? 
Jesús, ayúdame a encontrar maneras de ayudar a los que me 

rodean. 



ANUNCIOS 

• Concurso UMMBE-Centro: Libro de Esther. 15 de enero 
de 2022 - 18:00 horas - En la Comunidad Cristiana de 
Eden-Ezer (Vallecas) 

• Ofrenda para los proyectos de las mujeres en Tailandia, 
Filipinas y Camerún (DMO) 

• Oración por la Celebración del Centenario UEBE 

CALENDARIO DE LA PRÓXIMA SEMANA 

(**) Uso obligatorio de mascarilla durante todo el culto

Culto de Oración (**) Jueves 19:00 Horas

Culto de Adoración (**) Domingo 11:00 Horas

CUMPLEAÑOS DICIEMBRE  DE 2021

24 de diciembre - Viernes Pastor Juan

2º domingo de Adviento


